



**La Junta de Directores de ADEPA deliberó en Buenos Aires**

## **DEBATE CLAVE SOBRE SUSTENTABILIDAD Y LIBERTAD DE PRENSA**



**Jorge Lanata  
fue homenajeado  
por sus colegas**

**Emotivo  
reconocimiento  
a Juan Carlos  
Maqueda**



## La Junta de Directores de ADEPA deliberó en Buenos Aires

# Debate clave sobre sustentabilidad y libertad de prensa

Como todos los años, directivos y representantes de medios de todo el país se reunieron para analizar la actualidad de la industria periodística y elaborar un informe sobre la situación de la libertad de prensa.

“Vivimos tiempos de grandes transformaciones para el periodismo, donde la innovación y la adaptación son claves para garantizar la continuidad de nuestra labor informativa. No podemos concebir una democracia plena sin medios libres, sostenibles y con capacidad de llegar a las audiencias con información de calidad”, señaló Martín Et-

chevers, presidente de la Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas (ADEPA), durante la apertura de la Junta.

Etchevers también presentó su informe sobre la actualidad del periodismo en Argentina, destacando la importancia de la libertad de prensa y la sustentabilidad del ecosistema de medios. Subrayó la necesidad de generar condiciones que permitan el desarrollo de un periodismo económicamente viable: “La sustentabilidad no es solo una cuestión empresarial, sino un pilar fundamental para la pluralidad informativa. Sin medios sólidos, se

**De izquierda a derecha:** Ana

Tronfi, secretaria general de ADEPA, Martín Etchevers, su presidente, y Daniel Dessein, presidente de la Comisión de Libertad de Prensa e Información de la asociación.

debilita la diversidad de voces y, con ello, el debate democrático”.

Además, el presidente de ADEPA resaltó la necesidad de fortalecer el vínculo con las audiencias en un contexto de cambios acelerados: “El desafío no es solo innovar tecnológicamente, sino reafirmar nuestra credibilidad. En una era de desinformación, los medios deben redoblar esfuerzos para ser faros de confianza para la sociedad». También hizo hincapié en el rol de la capacitación y la profesionalización del periodismo: «Invertir en formación y en nuevas competencias es esencial para que nuestras redacciones sigan siendo competitivas y puedan enfrentar los retos que impone la revolución digital”.

Por otro lado, durante la Junta también fue presentado el informe semestral de Libertad de Prensa de ADEPA. Leído por Daniel Dessein, presidente de la Comisión de Libertad de Prensa e Información, el mismo advierte sobre los desafíos crecientes que enfrenta el periodismo en un contexto global de polarización, desinformación y cambios tecnológicos que impactan en el ecosistema mediático; y hace un llamado a la responsabilidad de todos los sectores para preservar el respeto por las instituciones y fortalecer el diálogo como vía esencial para la resolución de diferencias y la construcción de consensos en beneficio de la sociedad.

El documento subraya que la prensa enfrenta dificultades en su función social, debido a la falta de respeto por el derecho de propiedad de sus contenidos y la contaminación del debate público con sesgos que obstaculizan la construcción de una agenda

común. Asimismo, destaca que la democracia sufre un creciente cuestionamiento a nivel mundial, lo que repercute en la labor periodística y en la calidad del acceso a la información por parte de la ciudadanía.

Para conocer más, ingresar en [este enlace](#).

Para acceder al informe completo de Libertad de Prensa de ADEPA, ingresar en [este enlace](#).

---

## La 63° Asamblea General de ADEPA ya tiene sede confirmada

Avistamiento de ballenas frente a la costa de Puerto Madryn. Fotografía de Maxi Jonas (@maxijonas)



---

El miércoles 19 de marzo, en la 187° Junta de Directores de la Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas, se aprobó la sede de la 63o Asamblea General Ordinaria. Esta se llevará a cabo en el Hotel Rayentray de

Puerto Madryn del 3 al 5 de septiembre de 2025.

El anfitrión de este evento, que reúne a los dueños y directores de medios de comunicación de todo el país, será el medio ADN Sur. El objetivo fundamental del

evento es revalidar, año tras año, el fortalecimiento del sistema democrático y republicano en el reconocimiento irrestricto de la libertad de prensa como hecho fundamental para el país y el mundo.



# ADEPA



## Jorge Lanata fue homenajeado durante la Junta de ADEPA

En la segunda jornada de su Junta de Directores, la Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas (ADEPA) realizó un emotivo homenaje a Jorge Lanata, quien falleció el pasado 30 de diciembre a los 64 años. Lo hizo a través de un panel, con un grupo de periodistas que compartieron con él en diferentes momentos de su carrera, que evocaron su impacto en el periodismo argentino y su inconfundible estilo.

Los oradores invitados fueron Ricardo Ravanelli, Romina Manguel, Miguel Wiñazki y Luciana Geuna, con la coordinación de Ana Tronfi, secretaria general de ADEPA.

“Lanata creó un lenguaje, hay una manera de hablar que quie-

nes nos consideramos discípulos lo hablamos; yo pienso en modo Lanata”, recordó Romina Manguel. “Recién nos estamos acostumbrando a una vida sin Lanata. Cierro los ojos y me enoja porque pienso tanto en lo personal como en lo profesional y en cuan solos nos deja a todos nosotros”.

“Era un genio en los usos del lenguaje. En los usos, por ejemplo, del insulto. Sabía insultar sin ofender, de manera que pareciera un halago, y también sabía insultar para ofender”, reflexionó Miguel Wiñazki, quien además agregó: “Como televidente de PPT me consta que la información tan cruda que él brindaba, emocionaba. ¿El periodismo hoy emociona? No sé. Lanata emocionaba. Emociona”.

Luciana Geuna destacó su “enorme capacidad de escucha y una sensibilidad casi como la de un niño, que es algo que yo le valoro pero que él padecía y también disfrutaba”.

“Su legado invita a cuestionarlo todo, incluso a uno mismo, para evitar caer en relatos monótonos o predecibles. Para él, la objetividad era relativa: lo esencial era contar la verdad de los hechos con una perspectiva clara”, expresó Ravanelli.

Para conocer más, ingresar en [este enlace](#).

### El panel que homenajeó a Jorge Lanata, de izquierda a derecha:

Ana Tronfi (coordinadora), Miguel Wiñazki, Luciana Geuna y Romina Manguel. Aunque no pudo estar presente, también hizo llegar unas palabras Ricardo Ravanelli.



## Emotivo reconocimiento a Juan Carlos Maqueda

Durante la comida de camaradería de la 187ª Junta de Directores de la Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas (ADEPA), se le otorgó un reconocimiento especial al Dr. Juan Carlos Maqueda, quien se retiró en diciembre pasado como ministro de la Corte Suprema de Justicia de la Nación. El encuentro, llevado a cabo en uno de los salones del Círculo Italiano de Buenos Aires, reunió a representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como a numerosos invitados especiales y a directivos de medios de todo el país.

“Maqueda –dijo el presidente de ADEPA, Martín Etchevers– es alguien que defendió con equili-

brio y sobriedad los valores que como ciudadanos todos esperamos de los magistrados, y más aún de los que ocupan el más alto tribunal del país”. Y agregó: “Desde ADEPA queremos reconocerlo no sólo por su compromiso con el afianzamiento de las libertades de expresión y de prensa. También porque

El exjuez de la Corte Suprema de Justicia de la Nación, Juan Carlos Maqueda, fue destacado por su trayectoria y su compromiso con la libertad de expresión.

su conducta, su trayectoria y su carácter honraron la responsabilidad que le tocó ejercer”.

También dijo unas palabras el titular del Servicio de Orientación Legal de ADEPA, Carlos Laplacette, indicando que Maqueda fue alguien que “desde su rol en la Corte, defendió las libertades de expresión y de prensa, y sus sentencias contribuyeron a consolidar doctrinas especialmente caras para el ejercicio de la actividad periodística”.

En su mensaje de agradecimiento, Maqueda expresó su preocupación por “un mundo complicado, en el que las instituciones no ocupan el primer lugar: han sido desplazadas por intereses”.

Para conocer más sobre este evento, ingresar en [este enlace](#).

El Dr. Maqueda recibe el reconocimiento de ADEPA. Completan la foto los expresidentes José Claudio Escribano y Daniel Dessenin.





## Conferencias, capacitaciones y charlas de la Junta

En el marco de la 187° Junta de Directores, se llevaron a cabo diversas actividades de capacitación durante el 18 y 19 de marzo de este año.

La primera conferencia estuvo a cargo de Francisco De Santiabanes, presidente del Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales (CARI), quien habló sobre [“El escenario político y económico global”](#). En segundo lugar, se desarrolló un panel titulado [“El impacto y los usos de la inteligencia artificial en los medios”](#) a cargo de Pablo Hamada (La Gaceta); Carlos Jornet (La Voz); Mariano Blejman (SmartStory.ai); Ana Paula Valacco (JournalismAI); y Álvaro Liuzzi (Redacciones 5G Telecom).

En el cierre del primer día de la 187° Junta de Directores de ADEPA, se realizó una presentación sobre los [“Resultados y aprendizajes del acelerador de](#)

[sustentabilidad ADEPA/GNI”](#), un proyecto colaborativo entre esta entidad y Google News Initiative. Los oradores fueron Majo Iriarte (Google News Ini-

Pepe Cerezo, de Digital Journey, fue uno de los conferencistas de la Junta; hizo una actualización del panorama global de la industria de medios.

tiative) y Gastón Serralta (Donsunos), quienes mostraron las conclusiones del acelerador y ejemplificaron con algunos medios del interior.

En el segundo día de la Junta se llevaron a cabo dos actividades de capacitación. En primer lugar, se realizó una exposición sobre [“Las tendencias globales de la industria periodística”](#) a cargo de Pepe Cerezo, director de Digital Journey España. Para cerrar la jornada, se desarrolló un panel titulado [“Estrategias de innovación en medios locales”](#), donde tres medios del interior del país contaron cómo implementan la inteligencia artificial y las nuevas tecnologías en las redacciones. Los panelistas fueron Julieta Pose (Todo Jujuy), Rodrigo Rotonda (El Eco de Tandil) y Federico Arín-goli (Río Negro).

### Inauguración del Auditorio de la Prensa Argentina

Durante la primera de las jornadas de la Junta de Directores, se inauguró el remodelado Auditorio de la Prensa Argentina, un espacio para actividades institucionales, que fue fundado en 1988 en el mismo edificio donde funciona la sede de ADEPA.

Las refacciones del auditorio se llevaron a cabo durante el año pasado y los primeros meses de 2025, y se enfocaron en brindar mayores comodidades a los asistentes, además de mejorar el sistema de iluminación y un equipamiento audiovisual.

## Agenda

---

### ABR. 2025

#### Reunión de Medio Año de la SIP

Abril 24-25, 2025.  
Virtual

---

### ABR. 2025

#### Media Party University

Abril 25 y 26, 2025.  
UNLZ y Universidad Austral,  
Buenos Aires, Argentina.

---

### MAY. 2025

#### Congreso Mundial de WAN-IFRA

Mayo 4-6, 2025.  
Cracovia, Polonia.

**Ver online**

---

### MAY. 2025

#### World Press Freedom Day Conference - UNESCO

Mayo 5-7, 2025.  
Bruselas, Bélgica.

**ver online**

---

### MAY. 2025

#### Encuentro anual de CLAEP

Mayo 26-28, 2025.  
Buenos Aires, Argentina.

---

### JUL. 2025

#### SIPConnect 2025

Julio 16-18, 2025.  
Miami, Estados Unidos.

---

### SEP. 2025

#### Asamblea General de ADEPA

Septiembre 3-5, 2025.  
Puerto Madryn, Chubut.

---

### SEP. 2025

#### Media Party

Septiembre 25, 26 y 27, 2025.  
Buenos Aires, Argentina.

---

### OCT. 2025

#### 81º Asamblea General de la SIP

Octubre 16-19, 2025.  
Punta Cana, República Dominicana.

---

## SOCIOS INSTITUCIONALES



Pan American  
**ENERGY**



Google



**BARRICK**



PROPYMES **20** años



Aeropuertos  
Argentina



telecom  
redacciones5G

## Aniversarios de abril

---

**Tiempo Sur**, Río Gallegos  
1 / 04 / 1997

**Diario El Libertador**, Corrientes  
2 / 04 / 1998

**Notife**, Santa Fe  
7 / 04 / 2003

**Misiones Online**, Posadas  
10 / 4 / 2000

**El Diario de Pringles**, Cnel. Pringles  
11 / 04 / 2005

**O221**, La Plata  
16 / 04 / 2018

**El Tribuno de Jujuy**, Jujuy  
19 / 04 / 1980

**El Sol**, Mendoza  
28 / 04 / 2000

## Homenaje a fallecidos

---

### Elvia Cura de Jorge



Falleció el 27 de febrero de 2025 a los 89 años. Tuvo una destacada participación en el empresariado jujeño y en los inicios y trayectoria del Diario Pregón en la provincia, donde desempeñó una activa gestión en el crecimiento de la empresa, que su esposo Anuar Jorge, adquirió en 1959. Como directora del periódico, su liderazgo y dedicación fueron reconocidos en múltiples ocasiones. En 2012, la Legislatura Provincial de Jujuy la distinguió por su trayectoria y aporte al periodismo local. En 2014, durante la 52ª Asamblea General Ordinaria de ADEPA,

realizada en Jujuy, participó en un homenaje a la Bandera Nacional de la Libertad Civil, reafirmando su compromiso con la libertad de prensa y la identidad jujeña. También le otorgaron la mención de honor Éxodo Jujeño en la Legislatura.

### Mariano Solier



Falleció el jueves 20 de marzo del 2025 a los 61 años. Fue despedido por sus compañeros de la editorial El Perfil, donde desarrollaba su labor profesional desde hace ya tres décadas como jefe y editor de fotografía. Solier, oriundo de Mar del Plata, fue un apasionado de la fotografía.

Egresado de la Escuela de Arte Fotográfico, su carrera comenzó en los años 80, cuando se desempeñó como reportero gráfico en periódicos como Diario Popular, La Unión y La Gaceta de Hoy, así como para la agencia estadounidense Spectrum Photo. Su agudeza lo llevó a ser corresponsal de Fotografía en Mar del Plata y Ushuaia para La Nación y Página 12. Además, logró convertirse en el encargado del Departamento del Diario El Sureño, en Tierra del Fuego. Su talento y pasión dejan un legado vivo a su paso.

**Director editorial:** Guillermo Ignacio. **Edición periodística:** Andrés D' Alessandro.  
**Redacción:** Delfina Korn, Pilar Vezzano y Selena Barreto. **Diseño:** Facundo Segura.